

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitís que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 4 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2698

Los grandes estragos del cáncer Nunca se sabrá el número de las ejecuciones ordenadas por Calles

Mucho cuidado con el cáncer!
Chinchinati.—El Cáncer es la gran maldición de la humanidad en nuestros tiempos. De los hombres y mujeres que viven actualmente en los Estados Unidos, uno de cada diez morirá de cáncer y de las mujeres que llegan a los sesenta años una en cada cinco perecerán de esa terrible enfermedad.

El público tiene mucha culpa de esa alarmante perspectiva. Una creencia vieja de que el cáncer estaba relacionado con una vida inmoral ha hecho que se nieguen a los médicos valiosos conocimientos de que de otra manera hubiesen podido aprovechar.

Debe desde luego hacerse entrar en la mente del público que el cáncer no es necesariamente mortal. En sus primeros periodos no es más peligroso que una indisposición. La mortalidad anual por el

cáncer es de 300,000 según los datos oficiales, pero dicha cantidad representa la mitad de los que realmente mueren de dicho mal, ya que muchas veces el cáncer se diagnostica equivocadamente. Es esencialmente una enfermedad de la vejez, y no es contagioso ni debido a la presencia de un parásito, como algunas veces se ha tratado de explicar.

Cualquiera llaga crónica es un síntoma de cáncer y debe desde luego ponerse en manos del médico el que la note. Las úlceras en el estómago se convierten frecuentemente en cáncer y en algunos casos que he visto, la terrible enfermedad viene del frote de las barritas de los anteojos tras de la oreja. El mejor preventivo es un examen periódico de salud, y la atención pronta a los casos de indigestión, pérdida de peso o hemorragias irregulares.

Murió el padre del cine

Los Angeles.—Murió en esta ciudad, a consecuencia de un ataque de parálisis, el señor W. H. Clune, de 67 años de edad, y quien en este país era conocido como el "papá" de la Industria del cine norteamericano.

En efecto, fué Clune quien estableció el primer estudio en grande escala en Hollywood, y el primero que inició la filmación de las películas por episodios, a través de las cuales amasó una formidable fortuna.

A últimas fechas Clune era dueño del "Tec-Art Studio", de una docena de teatros y tenía vastos intereses en casi todos los estudios locales y en una docena de teatros más.

El extinto era cuñado de Jack Doyle, el Tex-Richard del Oeste, y bajo el patrocinio de aquel dirige numerosas "arenas" en Los Angeles.

Clune, al morir dejó una fortuna que pasa de seis millones de dólares.

Llega a Varsovia el corazón de Koscuisko

Varsovia.—Dentro de una urna de bronce llegó el corazón del general Tadeo Koscuisko, militar polaco que luchó por la independencia de los Estados Unidos, y héroe nacional de Polonia.

El corazón vino en un tren que traía el contenido del Museo Rappery, cerca de Surich, que desde 1836 ha sido el almacén de los tesoros nacionales polacos.

Por un arreglo especial entre los gobiernos suizo y polaco, Polonia está recibiendo su más preciosa colección de documentos y reliquias históricas, por primera vez, desde que las envió fuera del territorio nacional, después de haber perdido su independencia, hace un siglo.

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

El corazón de Koscuisko se considera como el objeto más valioso de todos los que ocupan catorce carros del Museo.

Va a ser colocado en el vértice de un inmenso obelisco, que se erigirá en el centro de Varsovia.

Nunca se sabrá el número de los ejecutados

Laredo, Texas.—En entrevista que el Ing. Félix F. Palavicine concedió a un representante de la Prensa Asociada, manifestando a pregunta especial, que no es fácil fijar el número de gente fusilada por orden del Presidente Calles, en virtud de que fué una semana de constantes ejecuciones, "Posiblemente nunca se sabrá el número de los ejecutados", dijo el director de "El Pensamiento" y fundador de "El Universal".

Imprudencia de un chófer

El miércoles pasado, día de la conmemoración de los Fieles Difuntos, al llegar a la calle del Cementerio la numerosa procesión organizada por el apreciable padre Valenciano, un chófer intentó abrirse paso a la fuerza, por entre la multitud, con peligro de atropellar a los peatones. Pero el atrevido chófer fué detenido inmediatamente por varios hombres y acusado a la policía.

Hemos notado que la mayoría de los chóferes tienen la idea de que ellos tienen el derecho a la calle y ya no digamos solamente a la calle, sino también a matar impunemente a las personas que se atraviesen por la calle, creyéndose absueltos con el solo hecho de sonar el pito.

Y por esa razón es que muchos chóferes se creen el quinto poder y andan como moro sin señor por las calles, corriendo a velocidades desmedidas y arrojando lodo a los peatones, sin ningún miramiento.

En los países civilizados, donde ya ha sido resuelto el llamado problema del tráfico, que aquí, como cosa nueva, estamos aún por resolver, los peatones

son los que tienen el primer derecho a toda la vía pública, y los vehículos están obligados, en todo caso, a detenerse para dar paso a aquellos o a cambiar de calle.

Es necesario ya, que las autoridades respectivas instruyan a los señores chóferes de sus deberes y que hagan cumplir la ley sin contemplaciones de ninguna clase, en resguardo del público pedestre y para evitar posibles accidentes originados por la ignorancia o insolencia de muchos chóferes.

Modas y Pasatiempos

La Librería Lehmann (Sauter y C^o.) ha recibido el N^o. 11 de esa revista ilustrada que tanta aceptación ha venido alcanzando entre las damas hacendosas y de gusto.

Trae modelos de trajes de verdadero arte y elegancia. Trajes para ser confeccionados en telas de seda, lana o algodón; lindos «emsembles» que rejuvenecen y muchos otros modelos más. Grandes novedades en labores de malla zurcida y tapetes.

Compre un número y verá que no exageramos.

Prensa Católica

El Heraldo Seráfico. Mes de Octubre.

Consideraciones sobre la intención del mes: «Que los corazones de los fieles penetren profundamente y se empapen en el espíritu de la fe». Fray Pelegrín de Mataró,

La Madre de Dios. Tomás Giner.

A San Francisco. Poesía por Fray Luis de León.

A San Francisco. Poesía por Espinel.

Mensaje a las Hermanas de la V. C. T. del P. San Francisco en Costa Rica.

Venerables Ordenes Terceras del Seráfico San Francisco en Costa Rica. (Enumeración con datos muy importantes, sobre la Orden, en las distintas localidades de la república donde existe).

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

NOTAS SOCIALES

Hogar de plácemes

Un nuevo retoño ha venido a aumentar la felicidad del hogar de don Manuel Marín Quirós y su señora esposa, por cuyo motivo les enviamos nuestras felicitaciones más sinceras, deseando así mismo largos años de vida para el chiquitín.

Cumpleaños

Hoy celebra el día de su natalicio el Lic. don Félix Ortiz, oficial mayor del Congreso y elemento prestigiado de nuestro Foro. Le hacemos presente al culto y estimable caballero nuestras felicitaciones más sinceras.

En la ciudad de Cartago festejará hoy el día de su cumpleaños el niño Fernando Cespedes Soto. Le enviamos nuestras sinceras felicitaciones.

Boda Araya-Brenes

El próximo sábado 19 de los corrientes tendrá lugar en la ciudad de Escasú la boda del caballero don Paulino Araya López con la señorita Laura Brenes Angulo.

Boda Jiménez-Martín

Agradecemos el envío de la

siguiente esquila matrimonial:

"José Marín y Rosita Siles de Marín tienen el gusto de participar a Ud. al próximo matrimonio de su hija María Isabel con el señor don Marco Tulio Jiménez Mesén."

En la misma esquila don Alfredo Jiménez y doña Auristela Mesén de Jiménez nos participan el próximo matrimonio de su hijo Marco Tulio con la señorita María Isabel Marín Siles.

Adjunto se nos envía una invitación para la boda que tendrá lugar en la Iglesia de la Dolorosa el miércoles 16 de Noviembre a las siete horas y a pasar luego a los salones del Petit Trianón.

Nuestros deseos más sinceros son que la felicidad reine siempre en el futuro hogar.

Boda Prada-Díaz

El 19 de los corrientes se verificará en esta capital la boda del joven Manuel Prada Castro con la señorita Blanca Rosa Díaz Fallas.

Hacemos presente nuestros mejores deseos por su felicidad.

VEN A MI ALMA...

Su memoria no desaparece de mi pensamiento, ella es una lámpara de reflejos aureos que alumbraba mi alma siempre enristecida; pero hoy, ese recuerdo amable y dulce ha tomado dentro de mi ser la forma de una visión; él se ha incorporado de una manera tan real, que en esta noche de Noviembre fría, casi que he dialogado con ella: sí, he escuchado su voz llena de bondad, cuajada de aquella sabiduría cristiana conque impregnaba cada palabra suya, cada uno de sus consejos, seguidos de aquella sonrisa transparente y bella como un pétalo de lirio blanco.

Esta noche de difuntos, ha dejado en mi alma una emoción intensa de amor y de ternura; me ha parecido que ella, la dulce ausente, hubiese venido muy de puntillitas a estampar sobre mi un ósculo de su piedad, un beso de aquellos santos y puros con que nos unguía a todos, cuando la amargura y el abandono nos atormentaban en aquellos lejanos días, y que eran como una caricia del cielo y un perfume de primavera cuyos aromas delicados, apenas comprendemos hoy, que ya nos faltan para siempre; pero que sin embargo, nos embalsan el corazón como un pebetero que esparce su fragancia en una cámara en donde se oficia un rito divino.

Sí, a venido a mi corazón; y me ha dicho palabras de paz y de amor; me ha dicho palabras de fe y de dichas eternas; me ha mostrado la belleza sublime de aquel cielo en que mora; me ha señalado con su índice profético; en la cumbre de una montaña, una cruz iluminada en la que agoniza un justo y en donde encontraremos esa fortaleza que tanto necesitamos; me ha mostrado también una estrella que titila allá muy lejos en donde habita su espíritu, como en un alcázar de cristal en donde nos aguarda, porque es amplia la regia mansión y allí mismo experimenta la nostalgia de los hijos, porque somos gajos de su corazón y flores de su sentimiento, delicado y tierno.

Oh visión rara de esta noche de difuntos; cómo me has dicho en esta sombra silenciosa y triste en que navega mi pensamiento, que no hay muerte, que es mentira ese olvido eterno que aterra a los hombres.

Yo te he visto, muertecita mía, yo te he visto; yo te he hablado, yo te he besado en esos tus labios fríos, que sonreían y que oraban; yo te he contemplado en esta hora melancólica, llena de gracia y de gloria: en tus ojos apacibles brillaban los fulgores de la fe, en tu boca palpitaban las ternuras inagotables de tu amor, y en tu frente ardía un resplendor de infinita virtud y tú me besaste y al oído, muy bajito me dijiste suaves palabras de conformidad y de fe; palabras

de esperanza que han sido para mi corazón acongojado, bálsamo de alegría, unguento fragante de piedad y de consuelo que tanto necesitaba; porque desde aquella tarde en que te marchaste, no he dejado de llamarte y de implorar una mirada de tus ojos bondadosos y serenos, una plegaria de tus labios que fueron siempre nido de ternura y de jaculatorias.

Hoy me has complacido... bendita seas, muertecita mía, que en un instante de quietud profunda, has querido llenar mi alma con los efluvios de tu gloria.

Para ti quisiera todas las flores más puras y más bellas del jardín de las almas y todas las oraciones que llenas de piedad brotaran de mi pensamiento, que ha tantos días te esperaba como una anunciación de gracia que colmaría de esperanza mi espíritu que no sabe de muerte, porque solo vive de lo eterno: del amor, de la fe, de la virtud que lo conducen a esas regiones deificas en donde moras tú, que ya eres lumbrera de mi pensamiento.

Noviembre... Noviembre triste y melancólico: tus nieblas invernales han traído a mi alma la suave visión de mi muerte añada que nunca jamás podré olvidar; porque aquí dentro, siento que vive como una flama eterna, dando alientos a mi dolor y a esta pena amarga de su ausencia.

Así es su recuerdo una estrella plácida que ilumina con su brillo de nácar mi sendero.

Madre, los muertos oyen mejor: sonoridad celeste, dice el poeta, que hay en su caja; escucha, pues, mi ruego; acércame a tí, dame tus virtudes, ayúdame a cruzar este mar de tempestades para gozar como tú de esa divina plenitud. Ven... ven, entra en mi pobre corazón; penetra en mi alma que agoniza, alúmbrala con tu piedad y tu amor; que es alta noche y muy densa la oscuridad.

OLIVERIO NOEL

2 de Nov. 1927.

La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania.

En tomo encuadrado en pasta elegante cuesta \$10.00 y en rústica \$8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) y en la Administración de este diario.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

“Dennos más pan”

Mentiras y errores del Comunismo

Este grito pavoroso acaba de surgir en estos días de las gargantas hambrientas de un grupo numeroso de artesanos y labriegos rusos, que trabajaban en Tulsa, al sur de Moscú.

Era una falange de hijos del pueblo que con la cadena al pie y bajo el látigo brutal de un capataz comunista y moscovita, mendigaban, ante la fatiga del hambre, un pan más, sin saber a quien, porque la tierra no lo daba y porque los hombres no lo tienen. Este grito sintetiza el gemido de un pueblo oprimido y de un pueblo hambriento, en un país donde hoy impera el despotismo más salvaje, encubierto con la mentira de esta promesa utópica y falsaria: “*Todo para todos*”.

Y ese grito de hambre y de defensa de esos parias encadenados como esclavos, fué calmado nos dice «Daily Mail», según despachos de Riga. Mas ¿sabéis de qué manera?

Las milicias del soviét, decidieron ahogar el clamor de esos hijos del pueblo y provistas de fusiles y ametralladoras, calmaron el hambre con la muerte y trocaron la cadena perpetua por el asesinato más vil y sanginario abaleando a esos oprimidos por la espalda y en montón.

Hace poco que entre nosotros han surgido, bajo el fermento ruso-mexicano-bolchevique, en la tribuna, en la escuela, en la prensa, propagandistas de las terroríficas doctrinas moscovitas

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: “Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

señalando a la Rusia Roja como un país redimido, haciéndolo aparecer a los ojos del proletariado mundial, como el paraíso terrenal de los obreros, soldados y campesinos, como el edén ideal del comunismo integral.

¡Ah! cuántas ilusiones han caído ante la desnuda realidad! No pocos seducidos por tan halagüeñas apariencias, como el cruzado se dirige a Jerusalén y como el musulmán visita la Meca, ellos emprendieron el camino de Kremlin: franceses, ingleses, americanos, españoles, mejicanos (entre estos últimos José Vasconcelos) y otros, fanatizados por las ideas de Lenine, fueron a Rusia, a beber el comunismo en su fuente, a empaparse en las novísimas doctrinas de los grandes pontífices moscovitas, a darse cuenta cabal y personal de sus ventajas, a probar sus frutos, a saborearlos para después esparcir de regreso a sus respectivos países, tan benéfica semilla por todas partes. Vieron... sí, pero sus ojos no descubrieron belleza tanta, sus manos y demás sentidos exteriores no palparon sus purísimos goces y embriagadores deleites... el paraíso maximalista se les presentó como un verdadero infierno, como un país de víctimas y verdugos, como un pueblo muerto de hambre, como una Babel por el desorden reinante, como un cubil de fieras, en el que las más grandes devoraron a las más indefensas, una estepa desolada, en la que cien millones de ilotas marchan silenciosos como un estúpido ganado al matadero, a culatazos, mandados por 700.000 hijos del proletariado, más autócratas que los esbirros del ex-zar... un país de fieras, en donde la vida del individuo vale menos que la vida de un perro, en donde no existe ni el derecho de protesta... Esto vieron y pronto volvieron... convertidos? ... al comunismo? No, amargamente desengañados, horrorizados... pensaban encontrar un pueblo de hermanos, de camaradas, el país de la fraternidad, y se dieron con las narices en las piedras y en el muldar.

Ojalá los camaradas bolsheviquizantes hicieran un gesto... y cotizándose despacharan a los más convencidos de entre ellos al país de Lenine en vía de estudio, organización y ulterior propaganda. Hoy sueñan tal vez, mañana despertarían en aquel paradisiaco país, ante escenas como las que refiere nuestro co-

lega «La Voz Católica» de Cali, de quien tomamos la primera y última parte de este artículo.

Y entonces esa misma prensa, revivió al oído del pueblo las emancipadoras ideas del comunismo, como una garantía para su seguridad y aun para su vida.

Y en sus columnas les mostró las promesas del soviét, como una Arcadia feliz, induciendo así al obrero a abandonar su trabajo cotidiano para esperar el día venturoso en que el dinero de todos, será también el suyo. Y al canto seductor del comunismo, se habló de un pueblo indefenso y oprimido.

Vuelvan hoy sus ojos hacia Rusia, los que así quieren congratarse, no digamos con el obrero honrado y laborioso, sino con el perturbador y el holgazán y ante el caso que acabamos de narrar, muéstresele al pueblo todavía el comunismo como fuente de seguridad y garantía y como medio de riqueza personal.

Y dígamele también que cuando el pueblo eleve este grito: «Dennos más pan» el comunismo solventará su situación, ahogando su clamor con el fragor de la metralla.

Y no se olvide también recordar al pueblo, que el obrero ruso no gana sino veinte rublos al año; que nueve millones de esos obreros se encuentran sin trabajo y que cuando protestan de su horrida miseria la boca del fusil enmudece su protesta. Que en Karkow, los labriegos tuvieron que huir por falta de pan y de trabajo y que en el mes pasado 720 niños perecieron en las calles, abandonados por sus padres. Que en Minsky, las cárceles se encuentran atestadas del hambrientos y que en el mes de mayo se suicidaron 137 detenidos. Que en Ucrania, según el corresponsal «Stockbolnis», 700 obreros reducidos a trabajos forzados y a quienes se les hacía dormir en desmanteladas viviendas, resolvieron morir carbonizados pues a media noche prendieron fuego a sus bohíos. Recuérdesele también, que hoy el noventa por ciento del pueblo ruso es analfabeta.

Dígase esto al pueblo y téngase la honradez de no engañarlo con promesas comunistas.

Hablamos no con palabras sino con los anales de la Rusia de hoy.

“Chaparrastique”

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M.
CARTAGO

Anúnciese en este diario

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad

Doce Valiosos Premios

ALMACEN ROBERT

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase

Pida Ud. los renombrados **CUADERNOS** de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Suscríbase al CORREO NACIONAL

Santoral

Viernes 4.— Santos Carlos Borromeo, Nicandro, obispos confesores, y santa Modesta, virgen. **SAN CARLOS BORROMEIO, CARDENAL Y ARZOBISPO DE MILAN**

Nació en el castillo de Arona, en el ducado de Milán, hijo del conde Giberto y de Margarita de Médicis. Acabados los primeros estudios marchó a Pavia, de cuya Universidad salió tan aprovechado, que se graduó de doctor en ambos derechos. Hízole el pontífice Pío IV, su tío, cardenal y arzobispo de Milán, y ya en esta dignidad se dió a la oración con mayor frecuencia, macerando su cuerpo con ayunos y disciplinas, y ejercitándose en las prácticas espirituales y otras obras de piedad; fundó muchos seminarios para que en ellos se educasen en virtud y letras buenos sacerdotes y curas de almas. Fué tan caritativo, que vendió un principado de doce mil ducados de renta para socorrer las necesidades de los pobres, y se puso a servir a los enfermos apesados. En tiempo de la gran carestía que hubo en Milán sustentaba tres mil pobres cada día, y para esto vendió todos sus muebles. Murió el día 3 de Noviembre, año de 1584, a los cuarenta y siete de su edad.

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léljes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 739



Ese escalofrío con malestar general, después de haberse expuesto al aire de la noche ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

Métase en la cama cuanto antes, tómese dos tabletas de FENASPIRINA con una limonada caliente y abríguese bien a fin de sudar cuanto sea posible. Si mañana queda un poco de malestar, siga tomando dos tabletas, cada tres o cuatro horas, hasta que todos los síntomas hayan desaparecido.

La FENASPIRINA descongiona los centros invadidos por el resfriado y efectúa una rápida eliminación de las toxinas, sobre todo si su efecto sudorífico se refuerza con la limonada caliente.

Durante la influenza, la FENASPIRINA combinada con el limón, fué el tratamiento que salvó más vidas. No trastorna el estómago ni la cabeza como las preparaciones laxantes a base de quinina.

¡Tenga siempre a mano un Tubo de veinte tabletas!

FENASPIRINA
Positivamente corta cualquier resfriado

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluación y despeja la cabeza.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Folleto N.º 30

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
PRIMERA PARTE

—Aquí tiene vuesa merced la habitación—indicó el mesonero abriendo una puerta y mostrando un cuartito no muy elegante; pero limpio y cómodo para una persona sola.

—¿No quiere que le sirva a su Reverencia algo que cenar?

—No, muchas gracias—contestó el Padre—estoy más para dormir que para cenar.

El hospedero reavivó la luz mortecina del farol que llevaba y dando las buenas noches al misionero salió del cuarto.

Al despertar, muy temprano, del día siguiente, le sorprendió oír la conversación de dos personas en la pieza contigua:

—De esta no se escapará, aunque tuviese siete vidas como el gato,—exclamó una de las voces al mismo tiempo que acompañaba sus palabras de un soberbio puñetazo sobre una mesa.

—¡Chist!—observó otra voz más suave. ¿No hay cuidado de que nos oigan?

—En manera alguna—repuso la persona que había hablado primero—yo mismo he visto anoche desocupada esa habitación.

—¿Y estás convencido de que Rosa no os ama?

—¡Segurísimo!—surgió la voz rouca—Rosa ama a Francis Balfour.

Al oír este nombre, el sacerdote se estremeció y si hasta entonces había puesto poco interés a la conversación que se sostenía en la vecina sala, esta vez prestó más atención porque notó que se tramaba una infamia contra el joven que él estaba propuesto a proteger.

—Entonces hay que desaparecer ese rival de enemigo de los dos—propuso el uno con decisión.

—Eso es lo que hay que hacer hoy mismo y ya he encontrado el medio de perderlo. Escúcheme: desde hace algún tiempo yo tenía la sospecha de que mi prima, Rosa, amaba a ese hurón; pero no tenía la certeza de que ese sentimiento fuera recíproco y ayer.....

—La conseguiste—completó la voz suave.
—Eso es; me dirigía, casualmente, a casa de mi tío, de la cual me había ausentado hacía unos días. Por cuanto os debo decir que el bribón de Balfour aprovechando mi ausencia tuvo el atrevimiento de conquistar el corazón de la mujer que amo.....

—¡A guarnición descuidada, fortaleza tomada!
—¡Tácito, no debéis de interrumpirme! todas vuestras sentencias no conseguirán ahora remediar el mal ya consumado.

—Atravesando ayer, pues, el jardín, el viento trajo a mi oído algunas palabras armoniosas que me hicieron suponer que allí se encontraba el centro de mis anhelos. «Ahora se halla sola, pensé y es el momento propicio para declarar mi amor.» Pero ¿a quién dirás que encontré usurpando mi lugar?

—Seguramente al afortunado.....
—Con efecto: al miserable de Balfour. Ocúltame tras la floresta del parque (1) de donde pude observar a mis anchas sin ser visto. Mis temores han quedado tristemente confirmados; es lo único que te digo.

—¿Luego tú sabías.....?
—Lo sospechaba al menos.

—Pero tienes ya el medio de quitáros de enfrente a ese importuno; delatándolo a las autoridades. ¿No me has dicho que le oíste decir que merced a la herida que recibió aquella desgraciada noche había llegado a ser el hombre más dichoso?

—Tal vez pueda, es verdad, hacer olvidar a mi prima ese funesto amor—continuó calculando Saavedra sin hacer caso al parecer a su cómplice.—Podría conseguir algo hablando al padre, pero mucho me temo que la firmeza que he podido observar en mi prima dé al traste con mis planes. Nada conseguiría con eso; atraerme su odio,

(1) Aquí se ha de entender este vocable según la verdadera excepción que tiene.—(nota del Correo Nacional.)

nada más. No, ese medio no me agrada. Es mejor esperar a que Balfour se marche de la casa de mi tío para delatarlo a las autoridades como subversivo elemento;... y no nos molestará más. ¿Sabes que no es mala tu idea?

—¡Demoñuelo! ¡Espléndida idea!

—Mañana estará en su casa Francis,—siguió discutiendo el traidor;—y entonces no será dificultoso echarle el guante. Antes no; pues no quiero que mi tío se vea metido en un lío con las autoridades por haber dado asilo a un hombre fuera de la ley.

—¡Bah, bah! ¡Déjese usted de eso!—replicó la otra persona.—No serían,—ciertamente,—esos escrúpulos los que nos detendrían a nosotros: hay que confesar que denunciando a vuestro probo tío, sus bienes le serían confiscados y,—naturalmente,—ésto no os sería muy agradable.

El sacerdote no oyó ya más, pues aquellos dos infames pusieron término a su entrevista abandonando la habitación.

Cuando calculó,—después de algún tiempo,—que ya los dos cómplices estarían muy lejos, bajó a la sala donde le esperaba una sabrosa taza de café.

—Gracias a Dios que todavía hay mucho tiempo para evitar una maldad semejante—exclamó mientras apuraba la aromática bebida.

Capítulo XXVI

La huída

Ahora que Francis Balfour iba a abandonar aquel techo hospitalario de Saavedra, no se sentía tan apesadumbrado como antes. Prometióle Rosa que únicamente sería su esposa, por ser el sólo hombre a quien amaba y aun cuando no dejó de sentir un tanto de remordimiento al aceptar este ofrecimiento y prometer a su bella novia otro tanto por parecerle que faltaba a las leyes de la hospitalidad, tranquilizose reflexionando en que nadie tenía derecho a inmiscuirse en las inclinaciones del corazón, siempre que sean honestas y decorosas y que un enlace entre las casas de Saavedra y Balfour no desdoraría a la primera, sino que por el contrario daríale lustre y prosopía.

Con aquestos pensamientos despedíase aquel día de

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escríbanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto iríanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

LA POUPEE BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva
de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido
de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

¿Qué nombre podrá darse a lo siguiente? Estará de acuerdo con la Moral Médica? Qué dirá de ello la Facultad de Medicina?

Llaman a un médico en Turrucares o Cebadilla a ver a un chiquito; cuando el galeno llega la criatura ha muerto. Cobró \$ 500.00 Por supuesto el padre lesionado dijo: «este no volverá a mi casa». Otro en Heredia aplica, allí en el centro y siendo de allí, tres inyecciones a un individuo en tres distintos días, le cobra \$ 150.00. El Sr. lesionado dijo: «bien, se los pagaré, pero lo que soy yo no lo volveré a llamar». Otro aun, en otro lugar lo solicitan unas señoras pobres, va a caballo pasando por frente a la casa y dice «síme dan \$ 50.00 me apeo». Naturalmente no tenía con que darle ni \$ 10.00

De otros sabemos que preguntan ¿es rico? ¿se le podrá dar una sangrada? Y ha habido cual estando una mujer en súbito alumbramiento y al transitar por frente le llamaron y preguntando ¿hay quién pague? y como nadie contestara, se fue sin dar auxilio, ¿Es todo esto moral en una profesión que de suyo debe de ser moral por su noble misión?

Bien está que el médico debe ganar; pero no hacer explotaciones porque se trate de ricos; no, el médico debe ser honrado y justo y jamás puede ni debe negar su asistencia, máxime en emergencias. En estas y no habiendo quien pague, el Estado debía tener una ley que mande retribuir al profesional, comprobados los extremos con toda justicia y equidad, porque más en esos casos es justo hasta premiar al humanitario médico; pero no debe consentirse que éste sea inmoral en ningún sentido en una profesión de fin tan precioso. Excitamos a la Hon. Facultad a que dé honra y realce a esa profesión y que exija las tarifas aprobadas por ella como hubo en un tiempo. Han figurado en el mundo médicos muy honorables y aquí en Costa Rica los hemos tenido además moralísimos; pero es preciso tener en la mente para imitarle la figura de Sir Astley Paston Cooper, eminentísimo médico y cirujano inglés, que vivió de 1768 a 1841 y cuyos biógrafos dicen de él, entre otras cosas: «su profesión le resultaba poco lucrativa...»

El día regular de trabajo para Sir Astley era levantarse a las 6 a. m., hacer disección hasta las 8, almorzar con pan a esa hora y visitar enfermos pobres hasta las 9, atender a su clientela regular hasta la 1 p. m., entonces visitar los pabellones del Guy's Hospital; a las 2 y hasta las 7, dar clase de anatomía en el Hospital de Santo Tomás, ir con los discípulos por los salones de

cirujía y visitar u operar algunos enfermos privados; a las 7 comer, tirar un corto sueño y salir nuevamente a dar clase de clínica y girar su ronda de visitas hasta media noche. Famoso operador vascular y auricular. Una ligera operación al Rey Jorge IV le valió ser ennoblecido con el título de «Sir» con carácter hereditario. Autor de «Hernia» «Lesiones de las coyunturas». «Enfermedades de los testes». «Anatomía de la Glándula Tímica». De los primeros en enseñar la cirugía substituyendo las demostraciones prácticas a la teoría, Sir. Astley Paston Cooper contribuyó a formar una falange brillante de jóvenes cirujanos teniéndolos en contacto consigo mismo. Era de altas prendas personales; exquisita cortesía. . . . A la vez que de genio pronto e imperioso, era de disposición afable y generosa, de maneras sencillas y distinguidas y de acción rápida como operador. Para con los pacientes era la bondad y atención personificadas, igualmente generoso para los pobres que para los ricos y poderosos, y para con sus discípulos su mayor empeño era que nada de cuanto él sabía y observaba se les ocultase.

He allí un ejemplo hermosísimo que imitar, para levantar la fama de esta profesión tan rebajada y casi menospreciada entre nosotros y ¿quienes tienen la culpa?

Averroes Avesoar Aviscena

«El Amigo del Pueblo»

Ha circulado este periódico quincenal, continuación del que se editaba con el nombre de «Escasú». Ahora es órgano de los intereses de esa localidad y de las de Santa Ana y Alajuelita. Mucho celebramos la transformación y mejora del colega, que indudablemente le dará mayor amplitud. Nuestras felicitaciones para su Director Sr. Rolán.

Su curación fué como todas las que hace el «Bálsamo del Dr. Winton»

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S. M. E.

(Original a la orden de los interesados).

Notas Sociales

Enfermos

—Delicada de salud se encuentra la señorita Celia Bolaños. Le deseamos restablezca pronto.

—Hoy saldrá restablecido de la Clínica Moderna, don Gustavo Shean.

—Continúa mejorando en esa misma Clínica don Isaac Maduro.

—Por los doctores Hurtado Peña y Grillo fué operado en la misma don Gonzalo Piedra.

—Ha restablecido de su delicada dolencia la señorita Tita Villegas.

—Bastante enfermo se encuentra en la Clínica del doctor Hernández don Nelson Morgan.

—Por los doctores Quesada y Hernández fué operada en esa misma Clínica Miss René Campbell.

Viajeros

—Llegó de Heredia el Lic. don Mario Flores.

—Prepara viaje para los Estados Unidos la señorita Adelia Valencano.

—Regresó a Puntarenas don Nicolás Lizano.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán.

1º. By Jove. Pasodoble. Le gris.

2º. Obertura Fantástica. Obertura. Govaert.

3º. Leonora. Mazurka. Wau-camp.

4º. La Viuda Alegre. Fantasía sobre la opereta, Lehar.

5º. Horses. Fox Trot (estreno). Whiting.

San José, 4 de Noviembre de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Información Mundial

Monumento a Dubois

En París se va a erigir un monumento a Pierre Dubois que en el año 1300 les propuso a los franceses la formación de la Liga de Naciones.

Gobierno español

En España todo el mundo está convencido de que el actual gobierno de Primo de Rivera no podrá ser derrocado, a no ser por un movimiento militar de igual procedencia e intensidad que el que acabó con la forma de gobierno constitucional. No hay ahora ningún síntoma de la posibilidad de que tal cambio pueda ocurrir.

Géneros regros para señora, fines Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA